
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 17 DE MARZO DE 1811.

SAN PATRICIO.

El jubileo está en la iglesia de san Lorenzo.

Afecciones astronómicas — Sale el sol à las 6 h. 5' y se pone à las 5 h. 55'. Debe señalar el reloj al punto del medio dia 12 h. 08' 45". Lugar del sol en la eclíptica 11 S. 26.º 02' 30". Idem en la equinocial en tiempo 23 h. 45' 28". Es el 22 de la luna. Sale à las 12 h. ' 11 noche y se pone à las 10 h. 28' mañana del 18.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero:

Prim. baxa à las 12 h. 13' mad. || Seg. baxa à las 12 h. 9' noch.

Prim. alta à las 6 h. 26' mañ. || Seg. alta à las 6 h. 53' noch.

VARIEDADES.

Advertencias políticas.

PRIMERA.

La máxima de no elegir para generales de los exércitos à oficiales, que hayan envejecido en el hábito de obedecer y de obrar en pequeño está casi generalmente adoptada en Europa, y ha sido últimamente com probada por los resultado militares de la nacion francesa, que la adoptó. Esta máxima puede servir quando ménos para aumentar la esfera de los sugetos entre los quales se han de elegir los generales.

SEGUNDA.

Son innumerables las victorias, que se han debido mas que al valor y disciplina de los soldados, al entusiásmo de

estos por los talentos y por el valor de su gefe. Ningun español ignora, que cada provincia, cada pueblo y aun cada particular opina de distinto modo que los demas, acerca del mérito de cada uno de nuestros generales, y ninguno ignora que muchas de las desgraciadas acciones de nuestros exércitos han dimanado de la desconfianza y de la opinion de los soldados acerca de las disposiciones de sus gefes. Para evitar en adelante tales desgracias; para fixar, como es debido, la confianza y seguridad del soldado, y para satisfacer á la Nacion de los descalabros que padezca, seria mui conveniente mandar, que los generales indicados de impericia, de cobardía, ó de relaciones que puedan producir la mas leve sospecha sean juzgados rigurosamente por un consejo de guerra compuesto de personas de acreditada virtud, y responsable á la nacion de los perjuicios causados por sus descuidos y por su parcialidad, y que el proceso que se forme se imprima y circule.

TERCERA.

Si el enemigo procura con tanto empeño conservar posiciones militares tan distantes de las de nuestros exércitos, si apenas hai un pueblo de alguna importancia en el qual no mantenga una guarnicion, no es tanto para evitar las sublevaciones, como para privarnos del curso de reemplazar nuestros exércitos. Las sublevaciones han sido mui reprimidas con el vigor y aun con la crueldad con que son tratados los pueblos que se sublevan. El gobierno puede sacar una utilidad mui considerable de las partidas de guerrilla, encargando á los comandantes de estas, que notifiquen á las justicias de los pueblos comprehendidos en sus respectivos distritos y ocupados por el enemigo la órden de alistamientos, y que procuren su puntual observancia del mismo modo que en los pueblos libres. Asi se ha executado en muchas provincias del reino de Leon y del de Castilla, y así se ha conseguido extraer de sus asilos á muchos millares de egoistas, y aumentar el exército de Galicia.

Se concluirá.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

En un mismo día desembarcaron en Inglaterra un ministro plenipotenciario del Dey de Argel, anciano de 70 años y hombre de mucho mérito, dicen; y seguramente no debe de tener poco cuando en Argel ha llegado a edad tan avanzada; y los regalos para S. M. B. que consisten en considerable porción de fieras africanas, y todo lo mas grande que ha producido la Córcega, una camada de Buonapartes machos y hembras, Luciano, su muger, 5 hijas y dos hijos con un sequito de unas 20 personas. De este modo han puesto el pie en la Gran-Bretaña à un tiempo los tigres, los leones las panteras, los Buonapartes de la Numidia, los Buonapartes de Italia y todos comen al presente nuestra vaca y carnero, crudo unos, y otros asado. Poseemos entre nosotros nueve individuos no legitimados de la familia de las grandes ideas, nueve floridas ramas de aquel soberbio tronco.

A su llegada tuvieron que hacer quarentena, segun uso y por temor de que tantos Buonapartes nos traxesen la peste; pero al fin desembarcaron, no escoltados de gendarmas y aduaneros, sino acompañados del almirante Calder, del general England y de Lord Borringdon. M. Mackenzie, el que estubo comisionado en Morlaix para el cange de prisioneros, está encargado de que nada les falte en el sitio que se les va à señalar para su residencia; y así conocerán la notable diferencia que hai entre dar en las manos generosas de la Inglaterra y caer en las uñas fraternales del Cain de las Tullerías. La hija del primer matrimonio, la tratada de casar con Fernando 7.º, que fue de Roma à Paris en busca de un marido, la que Napoleon creó alteza imperial, diciéndola, quando se arrodilló en su presencia, estas bellísimas palabras: *levantaos princesa*. Madamisela Buonaparte la mayor tiene 17 años, y es muy bonita como sus hermanas. La madre, segun aseguran, es una muger hermosa, y los muchachos tienen solo 7 ú 8 años. Parece que toda esta ra-

za está mui bien criada y se conõce que el padre en su educacion no ha perdido el tiempo ni el dinero de los portugueses. En quanto à Luciano nos dicen que se parece mucho à los retratos de su hermano , que tiene ojos vivos y que lleva grandes gafas ; acerca de su tez todos varian. Unos dicen que es amarilla , otros verde , otros aceituní , otros de color de cobre , otros de plomo , otros de mierda de oca, y otros de oja seca. Es cosa bien extraña que no se pueda decir con exâctitud de que color es esta familia ¿ Si serán los Napoleones una degeneracion de la familia de los camaleones? Como Luciano no habla la lengua inglesa , no nos dicen los papeles los discursos del Senador ; pero interin se publican los nuevos dialogos de este Luciano , diremos que ya que no habla está mui pensativo. Dicen que está mui serio y afligido por su detencion , que le obligará á dilatar por algun tiempo los proyectos que pudiera tener formados *in pette* acerca de los tronos de Guatimozin y Motezuma. (*Ambigú.*)

NOTICIAS DE CADIZ.

VENTA. En virtud de providencia de los señores de la suprema Junta de represalias se ha mandado retasar una partida de medias de seda à la limeña, y habiéndose apreciado à 12 reales cada par se dará principio à su venta el lunes 18 del corriente à las 10 de su mañana , y demas dias útiles en la calle de Murguía n.º 127. — Asi mismo se venden dos ornamentos completos bordados de iglesia , y dos vestuarios sueltos de la misma clase. Cádiz 14 de marzo de 1811.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno por S. M. , plazuela de las Tablas.